

Öffentliche Gemeinderatssitzung des Gemeinderats am 11.12.2023

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Franz Tauber, eröffnet um 18:30 Uhr die öffentliche Gemeinderatssitzung. Er begrüßt die Kämmerin, Frau Katharina Schinner. Verwaltungsleiter Lothar Huber war krankheitsbedingt nicht anwesend, ebenso war leider auch kein Vertreter der Presse anwesend. Außerdem begrüßte Erster Bürgermeister Franz Tauber Frau Maier vom Kommunalberatungsbüro Hurzelmeier GmbH, welche die Vorstellung des TOP 1 übernimmt. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht erhoben.

TOP 1) Vorstellung der Gebührenbedarfsberechnung für die Entwässerungseinrichtung durch die Kommunalberatung Hurzelmeier GmbH

Der Erste Bürgermeister Franz Tauber begrüßt nochmals Frau Maier, die die Gebührenbedarfsberechnung für die Gemeinde Mehlmeisel erstellt hat. Diese erklärt dem Gemeinderat anhand einer PowerPoint Präsentation, wie sich durch die Vor- und Nachkalkulation der verschiedenen Zeiträume die neue Gebühr zusammensetzt. Ab 01.01.2024 würde der m³ für Mischwasser 5,44 € und der m³ Schmutzwasser 4,89 € kosten. Nach einigen Fragen des Gremiums, bedankt sich Erster Bürgermeister Franz Tauber bei Frau Maier für die anschauliche Präsentation und für ihr kommen.

TOP 2) Anpassung der Einleitungsgebührensätze wie von der Kommunalberatung Hurzelmeier GmbH vorgeschlagen

Nachdem Frau Maier den Sitzungssaal verlassen hat, gibt es eine sehr intensive Diskussion über die Erhöhung der Gebühren. Einige Gemeinderäte sind der Meinung, dass eine fast 40-prozentige Erhöhung dem Bürger nicht zugemutet werden kann.

Gemeinderätin Seltmann ist der Meinung, dass die sich aus den letzten Jahren ergebende Unterdeckung in Höhe von 0,20 € pro m³ weggelassen werden könnte, da Art. 8 Abs. 6 Satz 2 KAG besagt, dass eine Unterdeckung ausgeglichen werden soll, was somit keine Muss-Vorschrift darstellt und nicht verpflichtend ist.

Gemeinderat Prokisch vertritt die Meinung, dass man beim Mischwasser eine verringerte Gebühr von 5,20 € erheben sollte. Diese Gebühr wäre zwar auch noch hoch aber dennoch keine 40-prozentige Steigerung.

Nach einer weiteren kurzen Diskussion, fasst der Gemeinderat von Mehlmeisel folgenden Beschluss:

Der Gemeinderat beschließt die von der Kommunalberatung Hurzelmeier GmbH vorgeschlagene Gebührenerhöhung zum 01.01.2024.

Beschluss
9/4

TOP 3) Bekanntgaben des Bürgermeisters

Erster Bürgermeister Franz Tauber gibt bekannt, dass der Klausenlift am Freitag, 08.12.2023 um 13 Uhr eröffnet wurde. Im Hinblick auf Einnahmen und Besucher war es ein erstens gutes Wochenende für die neue Saison. Da am heutigen Montag wenig Besucher waren und die Piste nach dem Regen in keinem besonders guten Zustand ist, wird ab morgigen Dienstag der Liftbetrieb vermutlich vorerst eingestellt.

Im Hinblick auf den aktuellen Stand und Zahlen des Kanalbaus Untere Sonnleite/Burgweg verweist erster Bürgermeister Franz Tauber auf die am 07.12.2023 stattgefundene Bürgerversammlung, an welcher, erfreulicherweise, eine Vielzahl der Gemeinderäte teilgenommen hat.

TOP 4) Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 6. November 2023

Das Protokoll wurde den Räten zugesandt und liegt als Tischvorlage vor.

Da keine Fragen seitens der Gemeinderäte vorhanden waren, wird folgender Beschluss gefasst.

Der Gemeinderat erteilt sein Einvernehmen mit dem Protokoll der öffentlichen Gemeinderatsitzung vom 06.11.2023.

Beschluss

13/0

TOP 5) Beratung/Beschluss/Information

Antrag von Bürgern auf Errichtung eines Kinderspielplatzes in Unterlind

Erster Bürgermeister Franz Tauber, verliest eine E-Mail die von zwei Familien aus dem Ortsteil Unterlind an die Gemeinde gesendet wurde. In dieser wurde die Gemeinde gebeten für die Kinder, welche im Ortsteil leben, einen kleinen Spielplatz zu errichten, da es nur einen am Wildpark und neben dem Rathaus gibt und es für die kleineren Kinder schwierig ist hierhin zu laufen.

Im Gemeinderat wird kurz über mögliche Grundstücke diskutiert.

Gemeinderat Köstler schlägt das Grundstück gegenüber der alten Holzwohle vor. Erster Bürgermeister Franz Tauber befürchtet, dass dies jedoch zu nah an der Staatsstraße ist.

Gemeinderat Lehnert könnte sich das Grundstück vorstellen auf dem die alte Kläranlage stand. Erster Bürgermeister Franz Tauber findet die Idee gut.

Gemeinderat Pscherer ist der Meinung, dass man eventuell ein Fest nutzen könnte um Spenden dafür zu sammeln.

Erster Bürgermeister Franz Tauber wird das Thema für kommendes Jahr auf eine Gemeinde- und/oder Bauausschusssitzung setzen.

TOP 6) Wünsche und Anfragen

Erster Bürgermeister Franz Tauber bedankt sich beim Gemeinderat, den Fraktionen und den Fraktionssprechern für die gute Zusammenarbeit und das gute Miteinander im vergangenen Jahr. Des Weiteren bedankt er sich beim Geschäftsleiter, der Kämmerin, bei der gesamten Gemeindeverwaltung und dem Bauhof.

Gemeinderat Schinner spricht an, dass die Hecke beim Anwesen Treuweg 6 zurückgeschnitten werden sollte, da diese durch den Schnee weit auf die Straße gedrückt wird. Erster Bürgermeister Franz Tauber wird an den neuen Eigentümer herantreten und sich darum kümmern.

Gemeinderat Köstler spricht an, dass der Verkehrsspiegel im Wirtschlagweg gerichtet werden sollte. Erster Bürgermeister Franz Tauber meinte, dass der Bauhof das bereits auf seiner Agenda hat.

Gemeinderat Daubner fragt an, ob sich die Gemeinde darum kümmern könnte, dass die Partei „die Linke“ ihre Wahlplakate im Gemeindegebiet entfernt, da die Wahl bereits zwei Monate vorbei ist.

Gemeinderat Prokisch erkundigt sich, ob es möglich wäre einen neuen Verkehrsspiegel bei der Bäckerei Bauer - Ausfahrt Hammerweg anzubringen, da dieser schon einige Zeit kaputt ist. Der Erste Bürgermeister versichert, dass dieser im kommenden Jahr erneuert werden soll.

Gemeinderat Köstler hat den Beleuchtungsplan der Firma Bayernwerk für den Bärenschlag bekommen und fragt an, ob dies im Rahmen einer Bauausschusssitzung vor Ort angeschaut werden könnte in welchem Umfang dies umgesetzt werden soll, da dies auf die Haushaltsplanung 2024 Auswirkungen hat.

Erster Bürgermeister Franz Tauber wird sich den Plan anschauen und zeitnah eine Sitzung des Bauausschusses für nächstes Jahr anberaumen.

Da keine weiteren Wortmeldungen mehr waren, beendet der Vorsitzende Erster Bürgermeister Franz Tauber um 20:15 Uhr die öffentliche Gemeinderatssitzung. Es folgte eine nicht öffentliche Gemeinderatssitzung.